
2023年种植蔷薇需要注意 种植心得体
会(精选5篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。写范文的时候需要注
意什么呢？有哪些格式需要注意呢？下面是小编帮大家整理
的优质范文，仅供参考，大家一起来看看吧。

种植蔷薇需要注意篇一

杜鹃是作为一种常见在花卉，也是中国十大传统名花之一，
因花朵艳丽、花期长，深受广大花友的喜爱，但是，在很多
北方花友眼里，杜鹃是一种难养的花。我生活在北方，养过
两棵杜鹃，第一棵没多久就养死了，第二棵养了一年了，生
长的很好，并且大多数时间在开花。尽管到现在我连杜鹃的
种类也分不清楚，但也积累了一点养杜鹃的心得，发现有些
地方与资料上介绍的经验并不完全一致。一般花卉当然也包
括杜鹃的生长条件主要包括光照、温度、湿度、水分、养分、
通风、土壤、栽培器具等，下面我从其中几个方面谈谈自己
的心得。

1.通风。我认为良好的通风条件是非常关键的，尤其是夏季
通风不良对杜鹃的伤害甚至超过高温。我养的第一棵杜鹃是
刚过完春节后买的，但是还没到盛夏就养死了，当时为了避
免强光直射，就紧挨着阳台的半截围墙放着，通风条件很差，
结果还没有等待高温来临就先挂掉了。而现在这棵杜鹃，我
一直放在花架上面，和阳台的推拉窗平齐，通风条件很好。

2.湿度。杜鹃是喜湿润的环境的，故很多资料推荐要经常给
杜鹃喷水来增加空气湿度的。我从来没有给我现在养的这棵
杜鹃喷过水的，因为它大多数时间在开花，是不适宜喷水的。
我一般在花盆下面放置一个很多的托盘，浇水时，多余的水
从花盆的底孔流到托盘，或许可以改变周围小环境的空气湿



度的，但要把花盆垫高一点，防止花盆浸在水里从而导致烂
根的情况发生。其实在我看来，湿度并不是特别的重要，因
为我的阳台上面空气经常很干燥的，杜鹃生长的挺好的，旁
边的仙人掌类也生长的挺好的，或许是杜鹃适应了不怎么湿
润的环境了。

3.温度。资料上介绍杜鹃喜凉，怕高温。尽管我的阳台上面
没有暖气，但白天一般都开着阳台的门，与房间相通，冬天
最低气温也不低于5度的，冬天杜鹃照常开花。可是，夏天阳
台上面最高温度有时接近或达到40度的，在良好的通风条件
下我的杜鹃也没有休眠，照常生长的，可见高温对杜鹃的影
响并没有想象中的那么大。

4.光照。资料上介绍杜鹃是喜阴的，我除了盛夏时节要给它
遮下荫外，其他时间都让它接受阳光直射的，万物生长都要
靠太阳的。

5.水分和养分。杜鹃喜水，我经常给它浇水，只要土壤不是
太粘，花盆不是一直浸在有水的托盘里面，一般不会烂根的。
杜鹃也是喜肥，但要薄肥勤施，氮、磷、钾都需要，我一般
施复合肥，有时也施自己沤的淘米水、西瓜皮水、桔子皮水。
杜鹃开花很多的，对磷肥需求也较多，我也经常施稀薄的磷
酸二氢钾肥水。

6.土壤。杜鹃是南方花卉，喜酸性土壤，南花北养，土壤的
酸碱度是一个比较关键的方面。我的这盆杜鹃是从南方带回
来的，到现在也没有换盆，但经常浇北方碱性较大的水，土
壤的酸碱度也会改变的，所以我隔段时间施一些硫酸亚铁(有
资料说用食醋代替也可以，我没有尝试过)溶液，其实沤过的
淘米水、西瓜皮水也呈弱酸性的，对于改善土壤酸碱度也有
帮助的，我的杜鹃到现在也没有出现过黄叶现象。据说，北
方用落叶松针土养杜鹃比较好，我也沤了一些，准备以后换
盆用。



7.栽培器具。一般认为瓦盆透水透气性好，养杜鹃最好用瓦
盆。我认为只要土壤的透气性好，用塑料盆、瓷盆一样能养
好。我的杜鹃花刚带回来时养在黑色营养钵里，后来让我放
到瓷盆里面，也没看出来有什么影响，我比较喜欢用瓷盆养
花，脏了一揩就干净了，瓦盆脏了不好收拾。

8.修剪。杜鹃是耐修剪的植物，并且杜鹃的花苞都是在新枝
枝头形成的。因此，杜鹃要常修剪，我不会造型，一般就是
把徒长的枝条剪掉，花败了后及时把开花的枝条剪去一小段，
这样既可以避免残留的花座消耗养分，又可以促进新枝发芽，
形成新的花苞。

这是我个人的一点养杜鹃花的心得，可能存在一些错误的观
点，也存在一些以偏概全的情况。

种植蔷薇需要注意篇二

蔷薇，是一种优雅迷人的花卉，颜色各异，形态各异，被喻
为花中皇后。近年来，越来越多的人开始种植蔷薇，这不仅
仅是因为蔷薇的美丽，更是因为它所带来的情感愉悦。我也
是种植蔷薇的爱好者之一，通过长期的观察和实践，我有了
一些关于蔷薇种植的心得体会。

首先，选择合适的品种是成功种植蔷薇的关键。蔷薇有许多
品种，每个品种的生长条件和需求都有所不同。因此，在种
植之前，我们要根据自己的实际情况和种植环境来选择合适
的品种。如果我们是初学者或者没有太多时间和精力去维护
花园，那么选择耐旱、耐寒、抗病虫害的品种是明智的选择。
而如果我们是花卉爱好者，那么选择颜色丰富、花型独特的
品种会给花园增添一份魅力。

其次，提供良好的生长环境是蔷薇茁壮成长的重要条件。蔷
薇喜欢充足的阳光和肥沃的土壤。因此，在种植蔷薇之前，
我们需要选择一个阳光充足、通风良好的地方来种植蔷薇。



另外，蔷薇对土壤的要求比较高，我们可以在种植之前给土
壤添加一些有机肥料或腐熟的堆肥来提高土壤的肥力和水分
保持能力。

再次，合理的修剪是蔷薇保持枝繁叶茂和花朵丰盈的重要手
段。蔷薇的修剪时间以春季和秋季为主，春季修剪主要是为
了清除冬季残枝和促进新枝的生长，秋季修剪主要是为了整
形和减少枝条数量，促进花芽分化。在修剪时，我们要注意
保留主干和侧枝的平衡，避免枝叶过于密集或者过于稀疏。
另外，要注意修剪的力度，不要过度修剪，以免伤及蔷薇的
生长点。

最后，及时的病虫害防治是保持蔷薇健康生长的关键。蔷薇
容易受到黑斑病、白粉病、蚜虫等病虫害的侵袭，因此我们
需要定期巡查花园，发现病虫害问题及时采取措施。在防治
病虫害时，我们可以通过喷洒农药、剪除受感染的叶子或枝
条等方式进行，并注意使用环保的防治方法，减少对环境的
影响。

总结起来，种植蔷薇需要选择合适的品种、提供良好的生长
环境、合理的修剪和及时的病虫害防治。只有做到这些，我
们才能让蔷薇茁壮成长，给我们带来更多的欢乐和满足感。
希望我的心得体会对其他蔷薇爱好者有所帮助，让我们共同
享受蔷薇美丽的花海。

种植蔷薇需要注意篇三

“在教学过程中，要始终体现学生的主体地位，教师应充分
发挥学生在学习过程中的主动性和积极性，激发学生的学习
兴趣，营造宽松、和谐的学习气氛……。”这是《国家英语
课程标准》关于“教学中应注意的问题中”明确提到的，这
里的体现学生的主体地位就是指要发挥学生的主观能动作用。
通过这次培训，现在我就如何在英语教学中始终体现学生的
主体地位，发挥学生的主观能动作用和教师的指导作用，谈



几点心得体会。

一、学生主观能动作用的意义

学生的主观能动，通俗地说，就是

对的重要课题。

二、如何发挥学生的主观能动作用

(一)以明确的学习目标激励自身主体意识的不断增强

学生是学习的承担者，是保障其主体地位的决定者。学生为
了能使自己在教学活动中充分发挥主体作用，把自己置于主
体地位，应努力做好以下几项工作：

1.要明确英语学习的目的。当今时代是信息时代，中国越来
越与世界紧密相关，而英语就堪称为时代信息的首要载体。
对于我们来说，学会英语就等于打开了世界之窗，使自己与
世界联系得更为密切。学生们只有把英语学习的目的与自己
全部生活的目标联系起来，才能真正增强自己的主体意识，
把英语学习真正作为自己生活的一个组成部分，从而真正学
好这一门课程。

2.要正确认识自己在学习中的作用。学习是获取知识的过程。
知识不全

是通过教师传授得到的，而是学习者在一定的情境，借助其
他人(包括教师和学习伙伴)的帮助，利用必要的学习资料而
获得的。

3.要善于自我激励学习动机。学生英语学习动机对学习兴趣
的形成起着积极的促进作用，它是促进学生学习兴趣形成的
基本条件。一个有强烈学习动机的人，才可以有强大的学习



动力，才能主动地投入到英语学习中去。

4.要善于自我调动学习的主动性。学生要自觉地确立学习目
标，制定学习计划，总结学习方法，建立认知结构。从学习
知识、解决问题的过程中获得某种满足感，并以活跃的思维
状态去面对英语语言知识和技能，在加强基础知识和基本训
练的同时，使基础知识转移为语言技能，并发展成运用英语
进行交际的能力。

(二)教师要以正确的教学理念促进学生主观能动的发挥

要充分发挥学生的主观能动

性，教师应做到以下几个方面：

1.更新教学观念。首先，要具有新的人才观。传授英语基础
知识是教学过程中不可缺少的重要环节之一，但还需在这个
基础上发展学生的能力，能适应时代的要求。其次，要认识
教师角色的转变。以往的英语课堂教学，教师多数扮演的是
一种家长式的角色，往往采用一种“填鸭式”模式进行教学。
而未来的教学要求教师在教学方法方面作出最重要的改变
是“不再做演讲者”，并认为“优秀的教师都是激励者、促
进者、辅助者和协调者”。

2.确立为学而教的指导思想。教师应该“授道解惑”，这
是“解惑”才是重点，要充分发挥教师在课堂教学中的主导
作用，教师要把以“教”为重心逐渐转移到以“学”为重心，
把以“研究教法”为重心逐渐转移到以“研究学法”为重心，
并做好教与学的最佳结合。以“学”为重心，其基本精神就
是使学生爱学习，学会学习，养成良好的学习习惯。叶圣陶
先生说过：

“教是为了不需要教。”



3.激发学生的学习兴趣，帮助学生形成学习动机。兴趣是一
种学习的动力，学习英语的兴趣越浓，学习的积极性就越高，
学习的效果就越好。课堂教学是教师激发学生学习兴趣，提
高学生参与行为的重要场所之一。英语学习的兴趣产生之后，
学生的学习态度和方法会逐步改善，继而产生强烈的参与愿
望。学生在课堂教学过程中发挥出的主体作用反过来又促进
了教师的课堂教学质量的提高，教与学真正进入良性循环。

三、学生主观能动作用的发挥

1.创设最佳的学习状态

影响学习的因素有很多，其中较为重要的是状态。“状态”
即创造学习的适当的精神状态。主题。但传统的、以教师为
中心的“一言堂”教学模式忽视了“状态”，我在课堂教学
中，尝试应注重利用各种教学方式来协调课堂环境，创造一
种轻松的气氛。

2.注重语言交际功能

英语教学的实质是交际，是师生之间、学生之间的交际，不
是我教你学。英语教学就是通过这些交际活动，使学生形成
运用英语的能力。在交际过程中，师生双方的认识活动也是
相互作用的。学生认识英语的进展离不开教师对教学规律的
认识;教师对教学规律的认识也离不开学生在教师指导下学习
的客观效应。教学就是为了促进这种交流。为了培养学生的
交际能力，我较注重交际策略的学习和应用，积极培育课堂
真实交际的氛围，同时尽可能地创设虚拟真实情景进行虚拟
真实交际。

3.激励创新思维发展

当今时代知识更新日益加快，衡量一个人素质的主要标准不
再仅仅是他拥有知识的多少。新世纪更加强烈地呼唤着教学



对创造性思维的培养。在英语课堂教学中，为了充分发挥学
生的主体作用，我特别注重学生思维发展训练，培养思维能
力。

(1)精心设计课堂提问

课堂提问是一种最直接的师生双边活动，我在着重培养学生
思维能力的前提下，注重课堂提问的艺术、质量和效果。

(2)注重创新能力培养

种植蔷薇需要注意篇四

种植心得体会 2015.6

2015年3月，区研修中心的科学学科组准备举行植物栽培的比
赛活动，我积极的报了名。这已经是我第二次参加这次活动
了，上次是教研组发放的植物种子我们进行种植，一切从零
种起，对于种子种植不算陌生的我，有了一些经验也有了很
大的信心！再加上我自己平时就喜欢种植一些花花草草，虽
然大多数都是已经生根、发芽的植物，但照顾这些植物还是
没问题的。

我和师傅陈老师准备好种子的第二天，我就迫不及待的想要
栽种了。但是种子还要进行浸泡然后再放到培养皿里面才可
以，所以先按捺住了激动的心情，一步一步来。

看着这些种子，花生我是第一次种，刚开始还有些不知所措，
就上网查找了一些相关资料，然后又去请教了我的师傅。听
师傅仔细的讲解后，我们的种子就一起泡了起来，然后把种
子放在浸过水的纱布里,放在了培养皿中。

学习栽种心得，边等待着我的小种子有发展。



过了几天再看看，培养皿里面的种子已经发出小芽了，又等
待了两天,它们长大一些后，我就将它们移到了花盆中。我挑
选了3颗饱满发芽的种子撒在配好的土上面,然后轻轻覆盖一
层薄薄的土，洒上水，顶部覆盖上一层塑料袋纸,放在阳光照
射不到的地方，然后静候我的小种子能够顶破土壤，顽强的
冒出来!

经过了漫长的等待,我个别的小苗已经破土而出，来到了这个
多姿多彩的世界！还记得当时看到它们的时候,心里别提有多
开心了,五彩椒的种植已经并不陌生了，但是花生的种植是我
第一次从种子开始种植,第一次见证了它的“出生”!

之后的日子里,我每天来办公室第一件事情就是看看这些“小
不点”有没有长高了、变大了等等。这些小植株已经悄无声
息的融入到了我的生活之中，并带给我许多喜悦与期待！记
得有一次周末放假3天，由于走的那天下班忘记给它们浇水了，
很担心它们由于缺水会蔫掉。周一刚进办公室就冲到它们跟
前确认它们是否还好，“哇”看到它们我吃了一惊，比上周
我走的时候大了很多，而且还非常的明显！心里的担心慢慢
消除了的同时暗自窃喜，它们真的很顽强!正午的太阳把它们
晒蔫过，拿回办公室后到了晚上它们又恢复了原样儿；下雨
的雨水没有打折它们，却滋润了它们，使它们茁壮成长！

我的五彩椒和花生在我这个种植新手的细心呵护下再慢慢成
长，当然，成长的何止是植物，就连我自己在某种程度上也
和它们一样在成长！

通过这次种植实践活动，我收获了许多植物种植的经验，也
对这些植物的培育方法有了更深刻的了解！我所体会到的不
仅是种植的快乐，更是体会到了生命的过程，这样的经历是
最原始、最宝贵的财富，希望以后还能参加更多类似的实践
活动，使我从中有所收获!

参加师园艺种植培训学习心得体会



2014年6月20日至7月11日，本人参加了由七师林业局在石河
子大学举办的园艺种植培训班，在这二十天的时间里，本人
能够认真学习园艺种植技术知识，同时也积极与其他兄弟单
位的同志相互学习，相互交流沟通，收获很大。体会如下：
一、通过学习，认识到园艺种植业在团场经济发展中的重要
作用。我们一二五团是棉花种植大团，纵观我团经济的发展，
不难发现这样一个规律：即棉花兴则团场兴，棉花衰则团场
衰。遇到棉花丰收，市场行情好的年份，必然会出现职工增
收、农业增盈、团场增效的景象。反之，植棉团场不少人则
像是打了败仗，垂头丧气。因此大力发展果蔬园艺业，已成
为拓宽职工增收的重要渠道。

二、此次培训内容主要涉及绿化苗木的栽植、修剪、施肥、
浇灌、病虫害防治及日常的养护管理等方面，着重讲解了苗
木修剪技术、越冬保温技术、保证苗木成活率技术。通过技
术培训交流，使我学到了更多更专业的园林绿化技术与管理
知识。

三、在今后的工作中，我将把所学到的知识运用到实际工作
中去，尽心尽力做好本职工作，为团场园艺种植业的发展贡
献自己的力量。

天津市种植业技术培训班心得体会 2015年8月18日至8月20日，
我有幸参加了天津市种植业技术推广骨干培训班。本次培训
选题精心、内容充实，各位老师的讲解也很精彩，使我在短
短的时间里对物联网技术与应用、玉米高产栽培管理关键技
术、小麦栽培管理技术、测土配方施肥技术与配方施肥、蔬
菜生产常见问题诊断与解决对策等知识有了充分的了解，让
我开阔了视野、进一步丰富了理论知识，真是受益匪浅、收
获多多、感触颇深。

一、学习感受

一是收获大。经过系统学习，获取了多方面的知识，学到了



很多新观点、新思路和新方法，提高了理论水平，增强了理
论分析和解决实际问题的能力，培养了大局眼光和战略思维，
增强了党性修养。

中遇到的实际问题，认真做好读书笔记，收到了很好的效果。

二、主要收获

一是改善了理论知识结构。授课的老师都是学术造诣较深、
在农技系统有一定影响的专家学者，他们全面系统地讲解了
现代农业发展与农业信息化服务、现代农业推广的理论与实
践等，使我们开阔了视野，拓展了思路，使我们的理论基础、
实践知识有了进一步提高，并增强了我们对学习重要性和迫
切性的认识，提高了个人素质。

二是加强了学习的必要性、重要性和紧迫性。通过此次培训，
使我认识到21世纪是知识经济社会，是电子化、网络化、数
字化社会，其知识更新、知识日益加快。要适应和跟上现代
社会的发展，唯一的办法就是与时俱进，不断学习，不断进
步。

三是理论与实践必须相结合。

经过这次的集中学习，不仅使我在理论上得到了进一步的充
实，而且在思想上也有了新的飞跃，人生观、世界观有了深
刻的变化。特别是我们这次学习蔬菜产业这方面的知识较多，
这对于全县发展蔬菜产业有着较大的帮助，我将以此次基层
农技人员培训学习为契机，用学到的新知识和科学发展观去
指导工作实践，积极创新，勤奋工作，为腾冲农业的发展做
出新的更大的贡献。

种植蔷薇需要注意篇五

我是一位名副其实的的农民---城市里的农民---热爱种植.



如果你也是城市里的农民,并且和本人一样热爱种植,不防在
此交流交流.

家中的阳台随处可见我心爱的花草树木,可以用花开满阳台,
鲜花满目,硕果累累!我喜欢早晨醒来时影入眼帘的是自己栽
种的花花草草,青绿青绿的景象令人心旷神怡!

能把一粒种子种植成---一棵幼苗---到绿树成荫---开花---
结果---丰收,那你一定是位有爱心,有上进心,有责任心的人,
种植多年所得出的结论.

种植和培育孩子可以相提并论,种植也需要细心呵护,耐心栽
培.好的孩子就如一棵好的苗子,都是自幼栽培,没有过份的溺
爱,耐心的教育,孩子成才在望!

要测试你能否教育好你的孩子,先来学学种植吧!


